
12 .

k'/

EDiÇÃO SEMANAL - Ri 1,00 I
-

ASSALTOS PREOCUPAM POPULAÇAO,

, Uma série de assaltos em residências vem preocupando a população. Em vários bairros da cidade, a onda de medo tomou conta

· daqueles que são obrigados a circularem pelas ruas da cidade, a qualquer hora do dia. Nos vários distritos policíais não são poucos os
·

.

egistros, Na tarde de terça-feira, às 17 horas, na Rua João Petronilho, um motorista foi assaltado e os dois ladrões fortemente armados
evarem o veículo Vectra, de placasVS 2307, deJoinville, cor azul, ano 94. Antes que pudesse esboçar qualquer reação para pedir auxilio,
b,� assaltantes fugiram deixando o motorista sem o carro.

Joinville parece uma cidade sem lei. Na Rua João Filete de Oliviera, no bairro Itaum, uma residência foi invadida por dois elementos
que conseguiram levar um televisor Sanio em cores, radio-toca-fitas digital, três relógios de pulso e algumas jóias.

Outra preocupação em relação ao comércio de drogas em vários pontos da cidade. Jair Cecilio da Costa, 19 anos, foi detido próximo
30 JEC, com mais de 100 gramas de maconha e ainda cheirava cola de Sapato. O furto de veículos preocupa. Entre domingo e terça-feira,
mais de-oito foram furtados. A PM recuperou um Chevette, placas TU 7389, do Rio de Janeiro, furtado no dia 16 de agosto.

BORNHAUSEN
REFORÇA

CAMPANHA DO ·PFL

LUIZ HENRIQUE
DISPARADO NA fRENTE

DAS PESQUISAS
Duas' pesquisas divulgadas nos últimos dias,

IBOPE e PERFIL, dão ampla margem para o candidato
do PMDB, Deputado Federal Luiz Henrique da Silveira.
Na Pesquisa idealizada pelo IBOPElDC, Luiz Henrique
está com 48% contra 14% de Eni Voltolini, do- PPB .

.. A outra pesquisa PER_EIL/A NO,TíCIA, Luiz
Henrique desponta com 47,5%, enquanto Eni Voltolini
teve um crescimento vertiginoso e em segundo lugar
com 19%. José Carlos- Vieira, do PFL e Carlito Merss,
do PT, disputam acirradamente a terceira colocação.
Mais detalhes nas páginas internas .

O embaixador Jorge Bornhausen diz que está

retomando a Lisboa com a certeza de que o PFL está

rumando para grandes vitórias nas eleições municípais
em Santa Catarina. Bornhausen participou das campanhas

. eleitorais de Florianópolis, Lages, Massaranduba,
Guaramirim, Jaraguá do Sul e Joinville junto com o

deputado Pedro Bittencourt Neto, durante o fim de
semana.

. .

,

CERVEJA AFRODISIACA FEITA COM ESPERMA DE
PIRANHA AGITA MERCADO

_,

._ .

EMGEPASA PÁRA COMA PAVIMENTAÇÃODA ESTRADA
DA BARRA DO SUL E PEDE REAJUSTE CONTRATUAL

.

,

PPB FAZ SHOWMICIO DIA 7 DE SETEMBRO NA BARlU

.,' /)0 SUL.l!DERANÇAS CONFIRMAMPARTICIPAÇÃO
,

BRASIL JÁ TEMMAIS l)E 100 MILHÕES DE ELEITORES
HOMENS VOLTAM SER MAJORIA

·1,- ,
'

11:,. -

.'
.

. NESTA EDIÇÃO.'
COLUNA A VERDADE

,

· NOS BASTIDORES DA NOTICIA
-

.

SE O SEU OBJETIVO É ÀtlNGIR
UMA NOVA ÉflA COM ENERGIA, .

NÓS TEMOS O'ÊSQUEMA

C.T.A•

CENTRO TÉCNICO DE

AUTOMAÇÃO
Matricule-se em nossos cursos.

A Escola rumo ao ano

Av. Get,ílio Vargas, 567
Tel.: 422··7380 I 422--7566
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São;JfJj'O estão
com Salários'
atrasados

Atrasos também
em Barra do Sul

A situação, principalmente dos
vereadores do PPB, é pior no Balneário
Barra do Sul. Por problemas

.

administrativos do Legislativo, alguns
A situação financeira está abalada vereadores estão com seus vencimentos

no município de São João do ltaperiú. O . em atraso desde o mês de dezembro. Há
vereador José Afonso Delmonegô, do muita irritação por parte deles. "Eu sei
PPB, revelou na semana passada que os

que os vereadores do PPB não recebem
vereadores estão com seus vencimentos desde o mês de dezembro", diz overeador
em atraso desde o mês demaio. O repasse Celso Cordeiro Miranda, que está
do executivo está sendo feito com muito d di li
atraso, prejudicando o desenvolvimento

cansa o em pe ir exp cações a mesa
',) diretora da Câmara.da Câmara de Vereadores. Segundo ainda,

José' Afqnso,. o popular Morango, Ao contrário de São João, o prefeito
conhecido como Primo Pobre, "o Douglas de Souza, faz o repasse todos os

pagamento do imóvel onde funciona a meses, num percentual 'em tomo de 8, f%

Cân).�� está em atraso, provocando a ira conforme determinação da Justiça de São
do proprietário, que por algumas vezes Francisco do Sul.

tentou-desalojá-los". . A questão do repasse gerou muitos
Ao' ser questionado por alguns conflitos entre o Legislativo e o

repórteres, .o prefeito José Acácio Executivo, resultando no afastamento
Delmônego, do PFL, negou que haja temporário do Prefeito Douglas.

. atráso no repasse,muito embora admita a Entendiam os' vereadores que era

queda da arrecadação municipal nos'·
.

obrigação do Executivo fazer o repasse
últimos meses.' "Esta situação está em do duodécimo baseado no orçamento e

todos os municípios", revelou com não 'na arrecadação efetiva do município.
tranquilidade. Na opinião do Vereador No mês de março, em sentença exarada
Morango, "o prefeito 'tem a maioria pela Justiça de São Francisco do Sul,
folgadana casa e não há como tomarmos ficou determinado que o repasse deveria
iniciativa, que é. uma prerrogativa do ser em tomo de 8,1% da "arrecadação
presidente. Mas, estamos com os efetiva". A decisão foi no mês de março
vencimentos atrasados desdemaio". Disse do corrente ano, terminando com o
ainda que há 15 dias atrás, quando uma conflito entre os dois poderes.emissora de rádio de Joinville discutiu o

.

Apesar do repasse mensal, mesmo
assunto. "Ele correu e pagou UÍn mês do assim, a mesma. diretora tendo a frente o
aluguel do prédio da Câmara e pagou o presidente Ede Geraldo da Cunha (PFL)mês de abril aos vereadores". Atualmente
cá_davereádoremSãoJoãodo·ltaperiútem

e o vice Antônio Roberto de Borba

subsídios de R$ 448 por mês. (P:MDB), não faz o devido pagamento aos

colegas que integram a bancada do PPB.
Expediente O Vereador Celso, ao ser questionado,

Jornal Hora H não soube informar se os vereadores do
PFL e do PMDB estão com os subsídios
em atraso. O diretor da Câmara, Lúcio
Thusuki Filho, ao ser questionado, disse
ao HORA Hque não "estou autorizado a

falar. Os repórteres devem falar com o

presidente". No dia do fechamento desta
edição, não foi possível um diálogo com

o presidente, "porque ele está viajando",
revelou um funcionário do Poder
Legislativo.
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o Sindicato é você ..
A forço do Sindicato depende do

'suo porticipoção.
Assistência média- Odontológica - Jurídica

Salão de Beleza - Recreativa

Participe ativamente
Rua 7 de Setembro - Telefone: 433-9333

Medida Provisória
da Saúd causa

tp
.

i�a'
Os deputados do PT conseguiram

evitar a votação, nesta última semana, da
Medida Provisória que recontrata cerca de
300 servidores administrativos da saúde por
mais um ano. O partido quer a garantia de
que essa será a última I\1P do governo sobre
contratação temporária e que será aberto
concurso público. A bancada apresentou
emenda para que os aprovados no concurso

feito há dois anos tenham prioridade nessa

recontratação.
Líder do PT na Assembléia, a deputada

Ideli Salvatti diz que a situação da saúde no
Estado é crônica. Apesar de terem contratos

temporários, esses servidores fazem o

trabalho diário e permanente de hospitais e

ambulatórios. O mais gr-ave, explica Ideli, é
queos temporários têm situação trabalhista
irregular.Não são funcionários públicos Com
direitos de estatutários e nem celetistas. Não
recebem FGTS, aviso-prévio e

aposentadoria ..

GOVERNO DO ESTADO DE SANTA

CATARINA
. I _

PREFElWRAMUNICIPAL DE SAO
FRANCISCO DO SUL

CONVITE

, O Governador do Estado de Santa
� .

Catarina_, PauloAfonso Vieira, e o
Prefeito Municipal de, São
Francisco do Sul, Godofredo Gomes

.Moreira Filho, têm ª satisfofão de
eônvidRr vossa senhoria e [amaia
para prestigiarem a inauguração
do Centro .Municipal de Bnsino

Profissionalizante '7úlio Henrique
Ferreira», que congrega, também,
creche, posto de saúde e clube de
mães.

Local: Bairro Rodo Graruk
Data: 22 deAgosto de 1996
Horário: 16:00 horas '.

Eng. Godofredo GomesMoreira Filho
PREFEITOMUNICIPAL
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Colon na MadrugadaEspaço Feminino'
o'PPB de Em Voitolini foi buscar a

advogada Marli Albuquerque, para ser a

representante do BairroBom Retiro, na Câmara
de Vereadores. Funcionária pública, Marli atua
na advocacia na área civil, commuito sucesso.

Como estão lançando este ano, o candidato do

baUro, Marli tem tudo para fazer sucesso nas

urnas no dia 3 deoutubro.

Edmundo no Vasco
o Vasco daGama contratou o "animal"

Edmundo, Muita festa no estádio e no ruo
nas�passada Foi investida uma fortuna
na «>Iitratação deste jogador rebelde, às vezes
indísci.plirtado ein campo.

Será <Ne o dinheiro foi bem investido.
. _;ii, _', _ ." _', _

LAVAÇÃO
STOPCAR

A certeza de que seu carro será tratado co

DANIEL
OALFAIATE,DAMULTIDÃO

• Confecções de roupas sob medidas
• Alf!8f:lel de Temos e Roupas Sociais

,

•Alügue�de camisas; gravatas, calçados.
"SORTEIO",

,

. Faça sua compra e concorra ao sorteio
, -de calças, camisas e gravatas.

DANIEL'
42ANOSDESUCESSO

4v. Getúlio Vargas, I.160 ,

i' 'i!Jl+: (047) 422-7859-FAX:(047) 433-/868

•

::

"'TELsP'ÕNE: 448.1144
RU'(�c� EM FRENTe

, "

ÀÕ'MERtAíKfoe PEiXEs
,�.;r>- • '

. .'_.,( '. '. : ".� .,y'.•

Sucessos na Colon, é o sucesso de todas
as noites 'na FM COLON; das 20 às 22 horas,
com Sabino Silva. A cada dia uma seleção
incrível de bons sucessos.

'

No horário das 24 às 5 da matina, quem
comanda a festa é o apresentador Roger, com um

programa dinâmico, ágil, deixando muita gente
acordada para participar via telefone da
programação. O administrador Juraci Ribeiro,
todo faceiro diante do sucesso da programação
da Colon FM, hoje em segundo lugar na

preferência da grande Joinville.

Campanha da Beneton
dá o quefalar

A campanha publicitária que a Beneton
está veiculando na Europa está dando o que falar.
Irrita os defensores dos ariimà.is e Os grupos de
defesa da raça negra em todo o mundo,

São dóis animaisJ um cavalo branco e uma

égua preta, fazendo amor. Diz o comercial que o
animal branco e o càvalo e a égua é da cor preta.
Na hora do sexo a égua preta não consegue dar
todo prazer para o cavalo branco. Os defensores
dos animais, consideraram isto um abuso, "um
racismo animal". Bélgica, Holanda, França,
Canadá, proibiram a entrada do comercial e não
será exibido nas emissoras de' televisão.

Duas beliscadas do'

Rogerinho
A coligação do PFLlPPB em São

Francisco está bem.em duas regiões. Na Enseada
e na VIla da Glória. Dizem que há um motivo
na Enseada. O ex-prefeito e candidato
Rogerinho Zattar, vem prometendo aos

pescadores liberar geral a CASA DO
PESCADOR, para comercialização de pescados.
Hoje, na administração de Odilon, só é permitida
a comercialização de peixes frescos, recém
pescados. Não é admitido vender peixes

, congelados.

Apoio aoMiguel
o comando da campanha do PPB, em

Joinville, sob a liderança de Em Voltolini, dando
um considerável apoioao 'Míguel Tito Rosa,
crurulidrundoprurudonoBruneárioBarradoSw.

O PPB em Joinville, baseado em

conversas com moradores da Barra, não tem
dúvidas quanto a uma vitoria esmagadora de
Tito Rosa, que por duas vezes foi prefeito em

Araquari. Inclusive no programa noturno do
horário politico, na segunda-feira, dia 19 de
agosto, Miguel deu o seu recado no espaço
destinado ao PPB, juntamente com. outros, como
Adernar, de Itapoá, Dr. Eduardo Musse, de São
Francisco do Sul, José Brugnago, de Barra
Velha.

A atitude de Eni Voltolini e do PPB foi
'

'muito elogiada nestes municípios,
especialmente em Barra do SW.

Cerveja afrodisíaca
feita 'com Esperma

dePiranha
Está como os cervejeiros pediram, a

Deus. Um produtor de cerveja na Baviera,
está lançando no mercado a mais desejada
cerveja, feita com esperma de piranha, '

extrato de aspérula, uma planta brasileira
medicinal de família rubiáceas. A procura
está sendo demasiada,'porém, o produtor faz '

um alerta: -"EM CASO DE OVERDOSE,
TOMEUMADUCHAGELADAEDEIXE
A CERVEJA DE LADO". Cervejeiros
brasileiros estão aguardando com ansiedade
a venda do produto no país. Muitos já estão

querendo saber se esta bebida será
encontrada na Oktoberfest, em Blumenau ou
na Fenachopp, em Joinville.

Sem essa do já
ganhou

(Barra do Sul) - O candidato do PPB

às.eleições do Bàlneário Barra do Sul, desde
o 'lançamento de sua candidatura afirma que
o partido vencerá as eleições municípãis.
Chegou afumar que a diferença será acima
de 700 votos. Em contatos com lideranças e

eleitores todos os dias, vem detectando em
,

crescimento vertiginoso de sua candidatura.
Vem orientando seús assessores,

simpatizantes e correligionários para
evitarem o clima do "já ganhou". Pede o

mesmo trabalho intenso até às 17 horas do
dia 3 de outubro. Em 93 numa conversa com

jornalistas, Miguel Tito Rosa fez uma
profecia de que o PPB elegeria o sucessor

, do Prefeito Douglas de Souza.

ADVOCACIA
Dr. ÍTALO TOMASELLI

oxasc 10.029

Rua�ita Garibaldi, 581- Fone: 422-4829
,

! .Joinville· Santa Catarina

Consultas - Elaboração e

Alteração de Contrato - DElSpejOS
'

. IndeniZaçlo por Acidente de Tr$'ISito
de T�o - �es - Divorcio
Guardá é r��dade ele ffhos

Alimehlô$ - ItivêhtárióS
Investigã� ',dê pãternidade

AdoçÕes - S8para� de Corpos
Parlíha de Bo - rest.améritóS

Copranças - lJSu�PIã�
BuSca e 8ipreériÇÃo
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Infrestrutura e legislação inadequada dificultam Mercosul

DE FLORIANÓPOLIS
o Interior em Alta

O pacote do Presidente Henrique dá uma

orientação básica: melhorar a qualidade de vida ruis
. cidades do interior.

Os grandes centros estão passando agruras
em função da modernidade que está terminando com
os empregos burocráticos nas cidades. Os
funcionários públicos e bancários que o digam.

O negócio é inverter O fluxo do campo para'
a cidade. Aplicar recursos na reforma agrária
(entenda-se: empregar mais gente' no campo) e

transferir parte ponderável de empresas com sede
nas capitais para cidades do interior. Redistribuir a
população pelo. território de modo a ocupá-lo.

As grandes e pequenas empresas já sabem
que o caminho é o interior. Não tem vale alimentação
ou transporte porque o funcionário mora perto do.
trabalho.

Então o negócio é Prefeituras e comunidades
se organizarem para ter telefone, parabólicas e outros

tantos. confortos e meios de tal maneira a poder
convidar estas empresas a trocar impostos e até
locais de funcionamento pela garantia de emprego.
O MERCOSUL É PARA TODOS

.

1>.- ._S_�cr·etarja de Desenvolvimento'
Econômico e Integração com o Mercosul não está
conseguindo se integrar com a Imprensa do"Inte
rior. O Secretário não. tem data nem tempo para falar.

;í' A principal missão do Serviço Público é ser
6iíblico. Não se faz integração fechado em gabinete.
Não solicitamos audiência, mas informação para os

catarinenses do interior que tem direito a conhecer
permanentememte o que acontece.

Não questionamos a reconhecida capacidade
do Weber ou a falta de tempo do Secretário que está
trabalhando sério no assunto. A Adjori continua de

.páginas abertas a quem tenha o que falar com o in-
.

" terior. Mas discriminar entre veículos de
.cornunicação, não receber a imprensa, não dar
entrevista, não é próprio da função pública. Nem
de seus eventuais executores.

Isto contrasta com o desempenho do Secretário

Adjunto de Comunicação, Roger Bitencourt, que foi
de peito aberto ao VI Encontro dosjornais do Inte

rior, falou com sinceridade e firmeza e conquistou a

confiança dos presentes. Disse até que as informações
sobre as Secretarias estariam disponíveis para todos.
Isto se chama comunicação em função pública.

o PROBLEMA
Frete caro e sernicartelizado, desrepeito ao

desembaraço de mercadorias nas aduanas, ausência
de padronização de leis e controles, diferenças
salariais e de horário de trabalho entre os fiscais
aduaneiros e falta de conhecimento do mercado são

apontados pelo Gerente de Promoções e Negócios
do SEBRAE-SC. Celso Lino, como alguns dos

problemas que dificultam uma maior aceleração' das
relações entre os países que integram o Mercosul.

Na questão mercado, Celso alerta que ainda
se observa algumas arrogâncias do setor privado que
muitas vezes subestima ou seperestima os padrões
de qualidade dos produtos de exportação: "Eu não

posso confundir a aceitação que o meu produto tem

aqui com a que vai ter nos outros países. As

preferências por cores, músicas, alimentos e hábitos
são difentes. Isso exige adaptação".
--

Embora, além disto existam outros entraves

burocráticos e algumas disputas por alíquotas
preferenciais, o consultor de comércio exterior do

SEBRAE-SC, avalia o processo como fruto de um

processo normal: "Estamos ate andando mais rápido
que a União Européia. Temos eles como exemplo
para nos espelharmos. Eles não tinham. Nós temos

duas línguas, eles têm nove. De qualquer forma, acho
o prazo de 2D06 perfeitamente factível".

.

Outra questão levantada por Celso Lino são
os problemas conjunturais e. estruturais dos países- .

membros que algumas vezes protelam as decisões
bilaterais. Isto sem contar as ingerências externas na
politica interna do Mercosul: "Nem todo mundo vê
com bons olhos a união de dois poderosos paises
agrícolas como o Brasil e a Argentina".

Sesi leva você a Disneyténâie
Participar da Promoção Viagem Encantada do 'SESI, além de fácil, é

divertido: cada ticket de R$ 20,00 em compras no SESI Supermercado ou nas

farmácias do SESI, você tem o direito de trocar por uma raspadinha. Para
concorrer a 9 viagens à Disneyworld, com acompanhante e mais R$ 500,00.
Mas não fica só nisso. Tem muitos outros prêmios: tevês coloridas, secadores de
cabelo, relógios infantis, camisetas, bonés etc. Ao todo são mais de 600.000
raspadinhas premiadas, que é pra ninguém ficar na mão.

A cada ticket de R$ 20 em compras, você ganha uma raspadinha e

concorre. A promoção está valendo até o dia 31 de outubro. O programa de
viagem é válido atéo dia 3-1 de dezembro de 96, com as seguintes datas: 1,8, 15, .

22, 29 de novembro e 6 e 13 de dezembro. Nas lojas do Sesi você encontra o

regulamento desta promoção.

A SOLUÇÃO
Para garantir a factibilidade do prazo de até

2006 para a derrubada formal das fronteiras, as

dificuldades de transporte devem ser superadas em

curto prazo, criando alternativas economicamentel
viáveis: "Somos obrigados a andar sobre caminhões,
um transporte muito caro para percursos superiores
a 500 Kni, quando sabemos que os fretes mais baratos
são por ferrovias, hidrovias ou mar".

Celso salienta que, por mais absurdo que
pareça a navegação de cabotagem fOI completamente
desarticulada noBrasiL situação que 1,'iIL�a

sen.dolmantida e garantida, inclusive, por dispositivo legal
na Constituição de 88. A expectativa é de que, daqui
para frente, o transporte de navios costeiros ocorra

com freqüência e as incompatibilidades do sistema
ferroviário sejam superadas.

Se as grandes empresas trilham o rumo do
Mercosul e avançam as negociações e integração
entre os paises do bloco, o mesmo nào se pode dizer
das pequenas: "Os empresários da pequena empresa
ainda estio muito inseguros em relação ao comércio.
exterior. Todo cuidado é mesmo justificável. Uma
operação internacional mal executada para uma

pequena empresa pode ser fatal'; ,

Com o objetivo estratégico de reverter este

contexto de insegurança, os SEBRAE do Sul e do
Sudeste estão articulando uma verdadeira rede de
contatos no Mercosul: "Ternos �_oj_e_!�esentantes
no Uruguai e na Argentina, profissionais pagos para
dar apoio a empresários brasileiros que ousam o

comércio exterior. Além disso, estamos
estabelecendo uma série de pontos focais, onde
estimulamos a inter-relaçào entre entidades
empresariais dos vários países".
AÇÃO COMUNITÁRIA

Para superar a insegurança, os empresários da
pequena empresa precisam, conforme Celso Lino,
participar de missões, feiras e rodadas de negócio,
fazendo contatos, que chama de olho no olho:"Agora;
para acelerar mesmo o processo do Mercosul de
forma global, é preciso que os empresários que estão

participando dos Subgrupos de Negociação exerçam
pressão sobre os seus governos para efetivar soluções .

no que diz respeito a infra-estrutura e legislação",
amarra Celso Lino.

Codeville tem novos Conselheiros

na Direção
A Companhia de Desenvolvimento de Joinville (Codeville) tem

. novos integrarrtes nos conselhos de administração e fiscalização. Os
novos conselheiros são funcionários de carreira da Prefeitura: José Fran
cisco Pavão (presidente); Luiz Algerniro Guimarães e Murilo Carvalho.
Conselho Fiscal Antônio da Silva Neto, Carlos Sansào e José Marcos
de Souza. A indicação aconteceu durarrte assembléia, em Julho

A Codeville é urna empresa de economia mista, que tem a

Prefeitura como sócia majoritária.

ATENÇÃO
Esta é uma Escola Piloto que oferece:
FRANQUIA o negócio do momento!

O CTAA Centro Técnico de Automação em Joinville hoje
-

com aproximadamente 2.00J alunos, está. oferecendo

CENTRO TECNICO' franquia dos cursos nas áreas de informática, por apenas RS
- 3.300,00 à profissionais que acreditam no futuro. Garantimos

OE AUTOMA AO que adquirindo esta franquia você poderá aqministrar cursos
de introdução, DOS, Windowus, Word, ExceL por apenas 8x de

RS 25,00 mensais com o maior sucesso".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



I Jofu��, �2 � �go�� d� 1,9�6
'

Jornal Hora H 31

!111. fl__;11I
LuizHenrique disparado na Preferência

- .
,

A pesquisa Ibope/DC,publicada no último
domingo, 2818 manteve a preferência do eleitorado
para. o candidato Luiz Henrique da Silveira, do
PMDB. Decaiu pelo menos quatro pontos em relação
a pesquisa anterior, Mas, mesmo assim, o alto
comando do partido está confiante na reação do
eleJloraI favorável a coligação que reúne PMDf3/
PMNIPDT.

Luiz Henrique no total está com 48% e OOIll

46% na preferência do eleitor.masculino, 51% no

público feminino, 52% na faixa etária de 16 a 24

anQs, igual percentual na faixa etária de 25 a 39 anos
e 42 %na faixa etáría llciIrià: de 40 anos,

A pesquisa mOPE foi realiiada de 10 a 13
de agosto, manteve José Carlos Vieira, dCjlPFL, com

. ')

o maior índice de rejeição, agora com 25% contra os

.
32% da pesquisa passada O candidato do PPB, deputado
Eni \bltolinimanteve os seus 14%da: pesquisa realizada
em 5 de julho pelo mesmo instituto. No índice rejeição
Luiz Henrique apresentou o menor índice com 16%,
enquanto Voltolini (PPB), Carlito Merss (PT), Clóvis
Dobner (PSDS) iguais em 18% e o candidato Braga
Júnior, do PT do B, na pesquisa com 19% de rejeição.
Braga Júnior na tarde de segunda-feira, dia 19/8 retirou
a sua candidatura a prefeito, alegando problemas com
membros do partido. Nesta pesquisa revelou outros
dados: cerca de 30%do eleitoradomasculino não votaria
de jeito nenhum em José Carlos Vieira, enquanto que
20% do eleitorado masculino não votaria em Luiz
Henrique .

Nafaixa etária de 25 a 39,anos, de am�s
os sexos, 22% não escolheriam Luiz Henrique, do
PMDB.

_
O presidente do PMDB, diretório munieípal

de Joinville, Geovah Amarante,'diz que o J;iMDB
trabalha para consolidar a vitória já no primeiro
turno e já há este consentimento do eleitorado, qpe
aos poucos vai adotar a teoria do voto útil;
eliminando o segundo turno. Disse ainda Geovah,
que a queda de 4% fica dentro da margem de erro
da pesquisa, em tomo de 3%. A soma de todos os

candidatos reunidos; dá uma diferença pro Luiz

Henrique de 18% e caso consiga manter estes

percentuais, será o grande vencedor,

A Festa da Independência
oPPB da Barra do Sul esta preparando uma

gnw,�e fe$ pata o dia 7 de setembro, às 17 horas.
, Lid��ças do partido de várias partes do estado, já
có� presenças nafesta que irá alavancar a
Cálididátúra deMiguel Tito Rosa

Boa Cotação

o ca,n4idato Gentil Coradelli, do PMDB, está
eU}boa cotaçãOpaiaocuparuma cadeira na.Câmara
de Vereadores, em Joinville.

Será Secretário?

Comentários de bastidores dão conta de que
após terminar o seu mandato, em São João do .

r.ta�riú, o prefeito José Acácio Delmõnego, irá
fi.w residência em Barra do Sul e ser carididato
�10 PR. no ano 2000.

Enquanto isso, trabalha pelos bastidores
B.�a �leg�r o candidato do PMDB, Henrique
�Qfg�· se este vencer, José Acácio tem chance de
Vil' à:ser um Secretário do município.

(J�GEM "

SAtG�é.)S·E.
DOCES

• Fe,$tas de casamentos, aniversários
·Coquetéis -Doces sob encomendas

� -Tortas salgadas, empadões
':i ·Muitas receitas exclusivas

COQUETÉ�DEPADRÃO
INTERNACIONAL

A sua festa pode sermelhor, com
doces e $S/gados.

GARAGEM

, Rua AlfredoWagner, 62 • Esquina com a rua
�, .

'.

_

Barra Velha
T•.I.: 4�,.;:J217 • Floresta

Renoi'ação
Muitos perguntando qual será o percentual

de renovação na-Câmara de Joinville. Deve ficar a
exemplo dos anos anteriores, em torno de 40 a45%.

.

Dos atuais, 11 retornaram tranquilamente.

Guerra Santa
No dia 19/8 presenciei o diálogo de alguns

evangélicos que defendem a candidatura de
.

Henrique Borges, do PMDB da Barra do Sul.
Amaldiçoavam todos os que passavam com seus

veículos com propagandas' do adversário Miguel
Tito Rosa.

.

Parece que na Barra do Sul, a briga não é
entre os vários partidos políticos, e sim entre os

evangélicos e católicos.

Apresentador escorregou no

Tomate
Por ocasião do comício do candidato do

PMDB, da Barra do Sul, no dia 17/8, um sábado
de temperatura agradável de ainda inverno, o

.

apresentador da festa, João Carlos Gonçalves, da
FM Colon, disse' de cima do palanque: "Quem
votar no candidato deles, o tal do Miguel Tito Rosa,
é porque é surdo, cego, mudo e burro".

.

A frase caiu como uma ducha fria nos

indecisos. Àqueles que ainda não sabiam em quem
votar, não tiverain nenhuma dúvida. A cidade
sentiu-se humilhada com tanta agressão. O
candidato em questão, ex-prefeito Miguel, prefere
não falar sobre o assunto.

.

'Bairro Congestionado
O bairro Itaúm está-sendo disputadissimo,

na batalha eleitoral. Grandes feras disputam os

votos do eleitor da região, entre eles, João Pessoa
Machado, Luiz Bini, João Gaspar Rosa, João
Amaral e o estreante Gentil Coradelli. Os
vereadores Norival Silva, do PPB e ainda João Luiz
Sdrigotti, com' bom esquema de trabalho nesta,
região.

ftfaldade Evangélica

_No início da semana foram. entregues várias
cestas básicas, para algumas famílias carentes, do
bairro Guanabara. Porém., aprontaram e junto.com
os alimentos, colocarammaterial de propaganda do
candidato Kennedy Nunes, para incriminá-lo junto
a Justiça Eleitoral.

Dizem que a briga é entre candidatos
evangélicos.

o Comandante

Henrique

Um local para se saber. as fofocas do
bairro Guanabara, é a lanchonete do

ComandanteHenrique, na Rua Graciosa
Fiel escudeiro e amigo de JaimeWiese,

presidente do Floresta, o Comandante
Henrique é um bom papo, sempre sabedor das

- novidades políticas da cidade.
Depois de navegar por mais de 25 anos

pelos mares do sul, agora é um simpático
cozinheiro. Sabe como ninguém preparar uma
ótima dobradinha.' Sempre nos fins de

{.
semana

IRA••À�� V
__
I���� ,

�. ESQ���SDE
""",,,, MADEIRA LTDA.

PORTAS E JANELAS EM: JATOBÁ,
ANGELlM ITAÚBA, IMBUIA, MOGNO, ETC.'

abricamos sob encomenda todos os estilos. '

CONSULTE NOSSOS PREÇOS

Rua Osvaldo Cruz, 363 - Boa Vista
Joinville - Fone/Fax: (041) 422-7123

REBOBINAMENTO DE
MOTORES ELETRICOS E
MAQUINAS DE SOLDA

RUA IRMA BORHN
FONE: 436-1669

JOINVILLE - SANTA CATARINA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



14 Joinville, 22 de agosto de 1996Jornal Hora H

Financiamento para -a

SC-401 está garantido
Joinville'· o diretor da

Engepasa, Luiz Antônio
Cerqueira, afirmou que a

construto
ra conse-

guiu junto
ao Banco
Nacional de
Desenvol

ttíI-__1BilII1fl1I
vímento

Econômico e Social (BN
DES) empréstimo de RS 36
mílhêes pata concluir a pri
meira etapa cf, duplicação
da SC-401, que liga o centro
dePlorianôpolis àspraiasdo
Narte da tIha. Segundo ele,

.

o asfaltemento 'até Cimas
vieiras será concluído até o

final do ano, A empresa, que
realiza a obra pelo sistema
de' concessão, informou que
o pedágio, de ida e de retor
no, 'vai custar cerca de R$
1,20 e RS 1,30.

_ A duplicação da SC-40 1
inclui 20 quilômetros de no
va rodovia e duplicação dos
acessos à Ingleses. Jurerê e

Daniela, com recursos pri
vados. Pelo acordo. a Enge
pasa terádireito aexplorano

'

pedágio por 25 anos. Segun
do levantamentoda empre-

. sa, no verão trafegam cerca

de 33 Mil veículos/dia e, no

inverno, em torno de 13 mil.
LuizAntônioCerqueira des
tacou que estão em obras os
viadutos de Saco Grande,

Jurerê, Ingleses e já come

çam os de Santo Antônio e

,
Cacupé,

RODOVIAS· Luiz Antô
nio Cerqueira informou que
a empresa não tem condi-

. ções de 'dar continuidade às
obras das rodovias Se-413,
29 quilômetros entre Join
villee Guaramirim; Se-495,
15 quilômetros de acesso à
BIUT& do Sul; e li SC�47 4� 22

quilômetros em São João do
Itaperiú àÍ3R-IOl e Massa
randuba, se os valores con

tratados não forem altera
dos.. Segundo ele, os

descontos efetuados em

1994 em função da troca da
moeda (Plano Real) para
descontar inflação chega
ram a cerca de 30% do valor
contratado. o que inviabili
za qualquer lucro.
'. Conforme Cerqueira, se o

governo do Estado não pu
der utilizar uma alternativa
que viabilizá o pagamento
dessas' perdas à empresa a

única alternativa será a res

cisão do con trato. A decisão
deve ser '. anunciada ainda
esta semana e a empresa
acredita que poderá partici
par da relicitação. Essas
rodovias estão sendo feitas
com recursos do Estado e do
Banco Interamericano de
Desenvolvimento (BID).

CATARINENSES PROTESTAM
CONTRA O GOVERNO FEDERAL
O deputado federal José Carlos Vieira (PFL

SC), coordenador da bancada catarinense na Câmara
dos Deputados, encaminhou nota oficial às
autoridades federais com o objetivo de protestar contra

,

o tratamento desigual aplicado pelo governo federal
aos estados do sul, em relação aos estados das
regiões Norte, Centro-Oeste e Nordeste. "O governo
está incentivando uma guerra fiscal entre as regiões
e isso não pode ocorrer". A nota foi redigida após
audiência da bancada sulista com o ministro da
Indústria, Comércio e Turismo, Francisco Dornelles,
na tarde de terça-feira.

Euforia do PPB na
Barra do Sul

Membros do PPB no Balneário Barra do Sul estão satisfeitos
com o andamento da campanha para prefeito. Escorados em

documentos internos (pesquisa doméstica) os pepebistas não tem

dúvidas quanto a uma vitória de Miguel Tito Rosa, para prefeito.
Dizem que o principal cabo eleitoral do partido, é o próprio

P'MDB, principalmente pelo fato do Governo do Estado, ter paralizado
as obras de pavimentação da rodovia SC-495, a principal estrada de
acesso ao município. Em período de chuva, a estrada fica em estado

insuportável de trânsito. Barra do Sul está cercada de '�PMDB por
todos os lados" e é notório a falta de assistência por parte do governo.

Para facilitar aindamais a campanha do PPB, os vereadores do
P'MDB e do PFL, desde o mês de maio fazem questão em não aprovar
um convênio' entre a Prefeitura e Secretaria de Educação, para o

término das obras do ginásio de esportes municípal. Dizem que se o

prefeito Douglas de, Souza terminar a obra, "aí mesmo que o P'MDB
não vencerá as eleições".

'

oMilqgre do Trabalho
Quando se fala de criança carente, a primeira imagem que se tem é a de

meninos e meninas nas ruas, pedindo dinheiro em semáforos para sobreviver.

Quando não, o pior, menores furtando ou cheirando cola para.fugir da dura
realidade em que vivem.

A chacina da Candelária, ocorrida no Rio de Janeiro em 1993, vitimando
dezenas de menores, foi um dos sinais mais fortes da falta de assistência a

essas crianças e do descaso de autoridades e da sociedade. Naquele momento,
a L,BV saiu mais uma vez na frente, junto com o Povo carioca, e mesmo sem

verbas governamentais e possuindo diversos compromissos no Estado - 8

creches, 11 projetos de reforço escolar, 8 Rondas da Caridade e Lar para
Velhinhos. - levantou sua voz, na pessoa de seu Presidente, para dizer um
SIM à Vida!

Na época, Paiva Netto convocou a população carioca a sair do campo
das discussões e empreender ações práticas. Nascia o Centro. Comunitário,
Cultural e Educacional da LBV para fazerrealmente uma Cidade Maravilhosa.
Construído em praticamente um ano, o prédio, inaugurado no último 2 de

março, foi planejado para atender mais de mil crianças e ceI_1tenas de famílias
carentes através de seus programas comunitários.

. Esse Centro, já está se destacando não apenas pelo extraordinário

aparato material que oferece à educação infantil, mas por devolver a essas

crianças e pais o orgulho de existir, de saber que o seu futuro poderá ser
.

diferente, como acontece em outras unidades da LBV espalhadas pelo Brasil,
cujos altos níveis de aproveitamento escolar comprovam o padrão de qualidade
LBV, em que a evasão'escolar tem sido zero e o índice médio de aprovação
para as séries seguintes supera os 90%.

Educação e Cultural com Espiritualidade, marca registradà do sucesso

da pedagogia inovadora da LBV Paiva Neto '

PEQUENOS EMPRESÁRIOS
PARTICIP,E:

ÁJORPEME
AssociQ(ão de Joinville e

'r: Região �Q.Pe!=lue�Q, Micro
,

e Media Empresa.
Rua Urussanga, 292 • Bairro Bucarein
Joinville e Santa Catarina- Brasil

Fone/Fax: (047) 43-3-3492
E-Mail: oiorpemeemeteviue.com.br
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DiretórioMicro faz avaliação
I

•

·naRegl�o
Norival Silva, presidente do diretório microrregionaI do PPB

na região de Joinville faz uma avaliação do partido e diz que deverá

ser o vencedor em muitos municípios, sozinho ou em coligação. Em
.

Itapoá por exemplo, a candidatura de Ademar do Valle (PPB) e de
Wilson de Souza (PL) está forte e, apesar de enfrentar fortes
concorrentes deverá ser o vitorioso.

Em Garuva a candidatura de José Chaves (PFL) e Déde Farias

(PPB) está contadíssimo para a vitória Os candidatos Chico Garcia

(PPB) e Beto Miquelute (PFL) em Araquari, estão na preferência do
eleitorado. Segundo Norival Silva, ex-vereador em Joinville, e atual

presidente microrregional do. PPB, "Chico Garcia já esteve na

prefe..i,tura e fez um ótimo trabalho, credenciando-o a voltar a

administrar aquele próspero município".
Norival môstra-se mais satisfeito com o desempenho do

candidato Miguel Tito Rosa, do PPB, no Balneário Barra do Sul.
'Mesmo enfrentando uma coligação reunindo todos os partidos do

município, sente-se no ar, a preferência do eleitor para com Miguel
Tito Rosa, que nas duas vezes que esteve na Prefeitura em Araquari
mostrou Competência NaBarra do Sul o PPB está sem nenhum partido
apoiando, mas, mesmo assim, sentimos e sabemos. que a preferência
do 'eleitorado é favorável ao Miguel, que sem dúvidas será eleito o

prefeito", Em São Francisco do Sul, a história política repete.
RogerinhoZattar (PFL) e Dr. Eduardo (PPB) despontam napreferência
do eleitorado, na avaliação de Norival, que já ocupou o cargo de
Secretário de Habitação do Estado e hoje tenta voltar à Câmara de
Vereadores. "Em São João do ltaperiú notamos o forte crescimento
da candidatura do nosso companheiro Acácio Aguiar. Contra tudo e

contra todos, o PPB vem fazendo um bom trabalho, que vai surpreender
muita gente no dia 3 de outubro", profetiza Norival.

JT IN I TI Road Express

TNT Brasil SuA.

Rua Blumenau 3289 - Centro Joinville - se
CEP 8920.4-251 - Telefone: (0.47) 435-4944

Telex: (0.47) 4233
Faccímile: (0.47) 435-5489

PASSAGEIROS

.� ..
Em caso de reclamação

Telefone

GIDION - 436-2111
TRANSTUSA - 435-3666

TRANSPORTANDO O PROGRESSO
COM SEGURANÇA

Ativista gay fala sobre
violência aos homossexuais
o professor Luiz 'Mott,

doutor em Antropologia
na Educaçlo, pelaUniver

sidade Fe
deral da
Bahia, es
teveontem
em Flori.
n

é

p e Lí s
.

proferindo
. palestrana 11 JornadaCa-

- tmnenee deEdw:açlo Se
xual. O tema abordado foi
Educaçlo Semial fi Homo
suualidade. Mott consi
dera a homofobia uma he-
rança bfb ltca porque
oondmwpratiéan�deãto
sexuel não rreptrodutivOe.
"A tradiçlo inquisitorial
tratou se substituir li pe
drada pela fogueira", ana-
lisou.
O Grupo Gay da Bahia

lançou este ano, com apoio
da FundaçAo de Direitos
Humanos da Nomep, a

segunda campanha contra
li -violência anti-homosse
xual. O problema é consi
derado tão sério - exüJtem
1812 registros de homos-

sexuais assassinados no
pais até hoje - que WIl$

cartilha com 10 dicas para
nlo ser morto j. foi divul
gada pelo grupop oom o

nome "Gay vivo não dor
me com o inim.ip".
Mott Wmoo que 20%

dos UUllSi.D� de homc&
&e%Uais do�. Ou
tros 25% do� de
progmmu, que .eJm genl
cometem latroclnlo, ma
tam pam. roubar. O proles
eor� qu� �o o

relr.tório Kmooy (do pes
q� AJfr.&d�y" o

BlmSil d�ve ter certa. de
10% d� rms popul� ho
mosenxm, ou ooji\ 16 mi·
Ihõoo de pessoas. Em dois
anos, entre 1984 e 1986,
250 bom�ai.s foràm
ususinadoo ne pais.Esta
conta faz do Brasil o cam
peão mundial nes� tema. .

Nos Estados Unidos, por
�emplOI no mesmo parlo
do foram registrados 150
assassmatos para uma po
pulação de 260 milhões de
habitantes.

Deputados do Sul quere"} nova
redaçãopara MP do Setor

Automotivo
Como parte integrante da bancada do Sul, os parlamentares

catarinenses, vêm a público manifestar sua posição contrária a

negociação entre as bancadas do Norte, Nordeste, Centro-Oeste e o

Governo Federal para nova redação da Medida Provisória do Setor
Automotivo. A bancada protesta contra as manobras efetuadas na

Comissão Mista que exclui a participação do Sul culminando com o

-relatório doDeputado José Carlos Aleluia completamente inaceitável.
O . governo estará acirrando a guerra fiscal entre regiões e criando
um paraíso fiscal no Noite, Nordeste e Centro-Oeste, se, de fato,
garantir a isenção total do IPI, -isenção total de Imposto sobre
importações e sobre a remessa de lucro ao exterior. Essas propostas .

significam a falência total da indústria no sul, resultando no

desemprego de milhares de trabalhadores. Além disso as mesmas

estarão estiar�do a instalação de: pseudo montadoras naquela
região que pederão importar sem limites peças e automóveis prontos,
gerando na verdade emprego no exterior e não no país. A Bancada
Catarinense entende que o Governo Federal não deve atuar num setor

tão complexo como a política industrial através de MP., impedindo.
o debate, e o aprofundamento necessário num tema tão importante
como este.
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: Empresa Sulbrasil I
,

I
. Transp. Turismo Ltda: I

I
I

Foi realizado no dia 09 de agosto de 1996, I
no Ginásio da AAB.R, a grande final do I
4° TORNEIO INTERNO DE FUTEBOL I
DE SALÃO DA EMPRESA
SULBRASIL, entre as equipes do
ESCRITÓRIO X OFICINA.

I Umjogo disputadissimo, com alternâncias

I no placar, onde a equipe da OFICINA

I sagrou-se campeã de 96, destacando que
o gol da vitória ocorreu somente na

"MORTE SUBITA" com placar final de
05 à 04,

Agradecimentos especiais aos

colaboradores, pelo bom andamento do
torneio e aproveitamos a oportunidade
para parabenizar todos os participantes,
em especial os atletas da equipe da I

Os homens voltaram a ser maioria no

.

OFICINA
. .1

processo eleitoral brasileiro. Estão-com 650
. A DIREÇÃO :mil a mais que as mulheres. É uma diferença L _ _;_ _;_.,. -.-__ .J

de 0,6%. Na pesquisa eleitoral a Justiça
encontrou �86 mil 564 eleitores que não
informaram o sexo, dificultando uma

avaliação mais apurada, Em 1994 nas

'eleições para presidente as mulheres eram
.

O município de Curitibanos (SC) estará
em número maior, com um percentual de realizando nos dias 24 e 25 de agosto, prova de

0,6%. Se en São Paulo 6 milhões 700 mil enduro, que deverá reunir grande números de
pilotos de todo o Estado,

eleitores vão votar, no maior colégio A prova é válida pela V Etapa do
brasileiro, em Tocantins é o inverso, o menor Campeonato Catarinense de Enduro e da V Copa
colégio. É a cidade de Lavandeira, com 473 . V�e do Rio Uruguai. J:!averá pr�ação para os

.

.

., dois campeonatos, Tres categonas estarão em

el,ettores. Ro�atma e o estado ,com menor disputa: Mâster, Sênior e Júnior.
numero de elitores de todo pais, com 140 O Pé na Lama Trail Clube, entidade
mil 504 eleitores. Em Joinville por exemplo, responsáv�l pela realização� competição espera
o número de eleitores chega a 246 mil quase que apro��ente 80 pilotos l?artICI� da

.

' prova.As mscnçoes deverao ser feitas no dia 24
o dobro do estado de Roraima. De Norte a (sábado), até as 18 horas na Chopperia e Pizzaria
Sul, de Leste a Oeste, serão realizadas Brega & Chique, no centro de Curitibanos, ou
Eleições em 5 mil 500 municípios do Brasil. ainda poderão ser confirmadas através do fone
Este (UlO a participação dos eleitores jovens (049) 241-0542. A largada acontece no domingo
ch��a a 2 milhões 375 mil, 464 eleitores. as 9 horas, em frente ao local das inscrições.

. ' "
• NÃO VENDEMOS POR ATACADO .

•OÓM�RASACIMA DE R$100,OO (CEM REAIS) ENTREGAMOS GRATUITAMENTE.

OFE�TAS VÁUDAS PARA AS 06 LOJAS DE JOINVlLLE
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100 Milhóés de
Eleitores Brasileiros
As eleições de 3 de outubro terá a

participação de 100 milhões de eleitores. O
crescimento em relação ás de 1994, é de 6,8% e

no relatório do Tribunal Superior Eleitoral, o

eleitorado no Brasil cresceu exatamente 46% nos

últimos 10 anos, Esta será a maior eleição
brasileira, já que os números exatos são de 101
milhões 284 mil 121 eleitores habilitados.
Exatamente 32 milhões 197 mil 904 irão votar

em umas eletrônicas pela primeira vez nas

capitais.
Em entrevista à imprensa, o Ministro

Maro Aurélio Mello, (primo do ex-presidente
.Collor) reconheceu a fragilidade do sistema

eleitoral brasileiro, mas, garantiu que há
dificuldades em fraudes em votação eletrônica.

Mais Homens são
. Eleitores

. I

INFORMATIVO ESPORTIVO

Curitibanos sediará prova
do Estadual de Enduro

)

O sorteio de largada acontece as 19:30
horas no Parque pouso do Tropeiro, onde os

organizadores estarão oferecendo, gratuitamente,
churrasco para cada piloto (e um acompanhante):

Denominada II Eencontro Cidade de
Curitibanos, a prova terá percurso de
aproximadamente 130 quilômetros, percorrendo
trilhas pelo interior dos municípios de
Curitibanos e São Cristovão do Sul. A chegada,
está prevista para as 15 horas.

Maiores informações poderão ser

adquiridas com Túlio Fauth (049 983-4351),
Perego Motos (049 241-0542) ou Jornal A
Semana (049 245-1711).

Prêmio Embraco de.Ecologia chega às
escolas compropostaspráticas

Na próxima sexta-feira, 23 de agosto, a Embraco
- Empresa Brasileira de Compressores SA - reúne
diretores e coordenadores de ensino de 95 escolas
da cidade, para apresentar O· regulamento do
Prêmio Embraco de Ecologia, que chega à SQa

quarta edição. Também partic ipam do evento

representantes da Secretaria Municipal de
Educação, da 54 Coordenadoria Regional de
Educação e da Fundação do Meio Ambiente de
Joinville, tradicionais co-parceiras do programa.

Criado e, 1993 com o objetivo de despertar junto
às novas gerações de joinvilenses o respeiro pelo
meio ambiente e a responsabilidade pela
conservação dos recursos naturais, o Prêmio .

Embraco de Ecologia já envolveu mais de 15
. mil alunos de escolas públicas estaduais e

municipais da cidade. Este ano participam
também as escolas particulares.

.

Marcada para 9 horas, no auditório do Centro
Empresarial Hannover, a solenidade de
apresentação contará com a presença de técnicos
da SPVS - Sociedadede Pesquisa em Vida
Selvagem e Educação. Ambiental, entidade não
governamental com sede em Curitiba, que foi
chamada pela Embraco para prestar serviços de
consultoria na elaboração dos materiais de apoio,
já que este ano o programa muda substancialmente
sua proposta. f .

Antes voltando às questões teóricas, em busca da
conscientização dos problemas que afetam o meio
ambiente como um todo, o Prêmio Embraco de
Ecologia 1996 chega à prática, desafiando as

escolas a elas próprias encontrarem caminhos para
o exercício cotidiano da Educação Ambiental .

�
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NOVOS LIVROS DE SíLVIO
o Poeta e escritor Sílvio deOliveiraDias acaba

'de lançar mais um livro em Curitiba, "Eu o

.Aposentado", sob o patrocínio da Telepar, Ele está
também com os originais prontos de um livro. de
poemas sobre o Festival de Dança de Joinville, que
quer publicar para que possa lança-lo na próxima
edição do evento. Ele precisa de patroçinio para que
o livro saia. Quem é que se habilita? E um trabalho
que vai divulgar a cidade por todo o Brasil, mais do
que o próprio Festival.
Concurso de declamação em Jaraguá

A Secretaria da Cultura e a FundaçãoCultural
da Prefeitura Municipal de Jaraguá do Sul
promoveram, como parte das comemorações do 120°
aniversário da cidade, o VI Concurso de Declamação, .

além de um concurso literário, com o objetivo de
desenvolver o gosto pelapoesia, estimular e incentivar
o hábito da leitura e despertar valores novos na arte
de interpretar.

Os primeiros colocados no Concurso de
Declamação foram os seguintes:
- Categoria AI - Pré-Escolar e P Série - Diego
Leitzke - Escola Mun. de Ensino Fundamental .

Rodolfo Dornbursch. Poema: "Zeiiiiho, o

Brasileirinho que tinha tudo para ser bandido", de
Leonardo André. .

.
.

- Categoria A2 ·2& e 41 séries - GuilhermeAlberto
Ruweder - PoelIUI: "Pierrõ Apaixonado, de Noel
Rosa".

.

- Categoria B - S' a sa séries- ClUOlina &zgaJo/i. -
Colégio Divina Providência - PoemtI: "Poema para
o índio Xokleng", de LilndolfBeU.

.

- CategoriaC-2° Grau • KfI1'Üut Trisotto· Colégio
-são Luis • Poema: "Os ombros suportam o mundo"
de Carlos Drummond de Andrade.
- Categoria D - adultos -MarianoAremlt· Polo da
Escola GuilhenneHannemann • Poema: "Quando se

.

tem o poder", de Inácio Arendt
- CategoriaE·Ademi7 r;a/.dir dosSantos· Poema:
"Passagem de Ano", de Carlos Drummond. de
Andrade.
Os primeiros colocados do Concurso Literário foram;
-Redação: Gusttno -valtular� Barroso, do Colégio
Ev.Jaraguá • 3& sérieMonolisaMtUlrissen.s, daEscola
Renato Prades, 6& série. Rodrigo Bastos, do Colégio
Ev.Jaraguá, 20 do 2° grau. 1·

-Poesia: Mtíiio Karing(livre)� Gabriela O/Weua
Cwa, da Esc.Mun. Ana Nage1, gã série. Débora
Jane Pereira, do Colégio Alberto Bauer, 3° ano 2°
grau.

A razão do crescimento nasceu' de índices

registrados pela indústria do livro entre 94 e 95,
quando a produção de exemplares aumentou 34% e a

venda cerca de 40%. E, apesar da crise, os objetivos
se concretizaram, com bom índice de visitantes e

venda dos livros.
Aliás, segundo a Folha, numa pesquisa feita

em várias capitais, Florianópolis ficou entre as cinco
capitais onde o índice de leitura é maior: 2,5 livros
por leitor.

CANTiNHO DA POESIA
os OMBROSSUPORTAMOMUNDO

(Carlos Drummond de Andrade)
Chega Um tempo em. que não se dizmais: Meu Deus.
Tempo de absoluta depuração.
Tempo em que não se dizmais: meu amor.

Porque o amor resultou inútil.
E os olhos não choram.
E as mãos tecem apenas o rude trabalho.
E o coração está seco. FEIRA DO LIVRO NO

CONSELHEIRO MAFRAEm vão,.mulheres batem à porta, não abrirás.
Ficaste sozinho, a luz apagou-se;
mas na sombra teus olhos resplandecem enormes.

És todo certeza, já não sabes sofrer.
E ruída esperas de teus amigos.
(...)

o Colégio Estadual ConselheiroMafra, aqui
de Joinville, realiza a sua já tradicional Feira do Livro
nos dias 26 e 27 de agosto. Como parte da feira, os
organizadores daquele colégio promovem palestras
de autores locais, objetivando a integração autor/
leitor, numa iniciativa muito louvável. O Colégio
aproxima os seus alunos do escritor da terra, incentiva
o gosto pela leitura e valoriza a prata da casa. Entre
outros, participaram da Feira este colunista, Aracely
Braz e Else SantanaBrum, todos do Grupo Literario
A ILHA.

.

VARAL LITERÁRIO NO SESC'

MUTAÇÃO
(Luiz Carlos Amorim)

Esse amor

que me empurra
prá vida
ainda é o mesmo

que me construiu.
Então, porque o tempo
agindo, impassível,
transforma o mundo
e parece mudar
as formas de amar?
Sentimento vivo,
essência da vida.
mudou., fora de mim,
.ou "mudei eu?:

O Vcual da Poesia no Grupo A ILHA esteve,
por três semanas, exposto no hall de entrada do Besc
do Centro, numa iniciativa de um funcionário daquela
casa que já fez parte do grupo de poetas da cidade,
Júnior. O Vara! da Poesia voltará outras vezes a

apresentar o trabalho dos poetas do grupo A ILHA

naquele estabelecimento que tão bem o acolheu.

BIENAL DO UVRO EM SÃO PAULO
VARAL DA POESIA ESPECIAL

NA CIDADEComeçou dia 17 e vai até o dia 2S de agosto,
a 148 Bienal do Livro em São Paulo, não mais no.

Ibirapuera, como até então, mas no Expo Center

Norte, um centro de exposições na Zona Norte da
cidade. O espaço aumentou, agora são 43 milmetros

. quadrados e, consequentemente, número de

expositores tàmbém. foram 811 este ano. Isto faz dela
a terceira maior feira de livro do mundo.

Uma nova edição do Varal da Poesia, desta
vez com alguns poemas em homenagem à data mais

.importante de setembro, dia 7, está em exibição
no Shopping Cidade das Flores. Mas o Varal não é
só sobre este tema. Poemas sobre os mais variados
temas fazem parte deste Varal da Poesia Especial.

SEJA PACIENTE NO TRÂNSITO.
PARA NÃO SER PACIENTE

NO .HOSPITAL

-

.

EMPREITEIRA

FORTUNATO LTDA.

I�'I.'J._llilAPOIO:
Sindicatos dos Trabalhadores em

Transportes de Cargas de Joinville
.

Tel.: (047) 433-1447
Av. Procópio Gomes, 606

RUA 15 DE NOVEMBRO, 4199
TEL.: (047) 422-4522

ELDORADOAUTOCENTER
Pneus novos - Recapados - Balanceamento - Rodas Baterias

-

Consertos em geral - Geometria a laser
Rua Graciosa 1.300 - Fone: 436-1514 - Joinville

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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GI:ànde variedade de, produtos, amplos corredores, ar-condfcíonado, moderna padaria, catxas
autornatrzacíos e estJlc�onamento cober-to. Entrega a domicílio nas compras acima de, ..
**************************************************

. : . ,* �=::'epsi-cola 2L 2.:a�; Ó� de So� p;���;, :
RS 1,12 unido

.

RS 3,78 Kg RS 0,74 unido
*

**

...

*
*

*

Lingüiça frigavale
2.000 kg
RS lA5 kg

*

*

Queijo Prato Pastorinho Kg
5.000 Kg
R$ 4,90 kg

CANDIDATURAS E
PREFEITURAS,

A Campanha eleitoral continua se
,

desenvolvendo na base-de temas como

educação, saúde, moradia e emprego, com
promessas e mil compromissos e, todos
sabemos, as Prefeituras estão com

problemas e milhões de compromi,ss�s. .
.

Com poucos recursos disponíveis, var
ser dificil, mesmo para o.mais tímido dos
prometedores, cumprir -algumas destas
metas.

.

Aliás, a grandemaioria dos candidatos
nem sabe qual é verdadeira situação da
Prefeitura. E tem ainda quem acredite nisto,

ROBINHOOD

A liberação das tarifas bancárias, a

CPMF, os juros bancários, .estão na

contramão do Plano' Real. Estão tirando dos'
.pÕ\�res pata dar aos ricos'. Robin Hood ao

contrário como no título. .

'. O pior é que ,:,ai doer mais em quem
tem menos. Esta na hora de uma

mobilização nacional para que não se

destrua este princípio de distribuição de
. r�n.da que foi pilar do Real e ql!-e vem

batizando a retomada do desenvolvimento,

Filé de Merluza

* 2.00óKg
RS 2,68 kg

CARTAS À REDAÇÃO
Prezado Jornalista:

A propósito de matéria veiculada em seu

periódico de n° 265 de ° 1 de agosto último,
gostaríamos de cumprimentá-lo pela iniciativa de
levar ao conhecimento da comunidade, os

trabalhos q�e vem sendo realizado pela equipe
de socorristas do Corpo de Bombeiros
Voluntários, em parceria com a Associação dos
Moradores e Amigos do Bairro lririú-AMABI e
também pela alusão na nota: ""Fechando o olho ...

"

da carência da nossa cidade de um veiculo auto
escada que permita o atendimento adequado em

edificios acima de 10 andares. .

Dessa forma, gostaríamos de contar com o
Vosso apoio na mídia, para incitarmos os orgãos
públicos, clubes de serviços, políticos e líderes
(la nossa comunidade, na soma de esforços, afim
de dotar a cidade de aparato adequado ao

agigantamento urbano experimentado por
Joinville nos últimos anos.

Por fim aduzimos que, um veículo auto
escada custa hoje a preços estimados o equivalente
a. RS 800.000,00, êl!ia expressividade, não POde
ser assumida pela corporação, que além dessa
carência longamente sentida, ainda luta para
manter o equilíbrio financeiro na manutenção de
seu custeio em equipamentos, frota de veículos e

aquartelamentos.
A disposição para esclarecimentos

adicionais e contando com o Vosso apoio nesse

sentidocsubscrevemo-nos.

Atenciosamente,
Mário Krüger

Presidente em Exercício
Corpo de Bonbeiros de Joinville

* *
Açúcar Guarani pd
5.000 unido

�$ 2,55 un

*

Cerveja Belco u 350 mI
40.000 unido

RS 0,3? unid,
*

Bolos - Tortas Salgadas - Pães
Encomendas para féstas

Aperitivos e Coquetéis
Pães e Doces frescos todos os dias
ATENDIMENTO DlA)UO
Das 6hs3Omin às 20hs30min
Rua lO -725 - Tel: 444-10-90

São Francisco do Sul

S.C).S SINAL

_VERDE
Mecânica

.

Borracharia Eletricista

Peças AutoniOtivas Serviços de Guincho emGeral

PROTEÇÃO 24 HORAS
Rua Marechal Deodoro, 106

, Fone: 433-9296 - Fax: 422-6299
89204-D30 - Jolnvifle - se

',j

.
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A ,MORTENA HORA DA VIDA-�
,

É justamente quando uma nova

vida começa a nascer no corpo de uma

mulher que milhares delas encontram

a morte.

Aproximadamente 5 mil
mulheres morrem, a cada ano, no

Brasil, por problemas ligados à.
gravidez, parto e puerpério - período
que se segue ao parto até que os órgãos'
genitas e o estadogeral da mulher
retornem ànormalidade. Estima-se que.,

98% dessas. mortes poderiam ser

evitadas, ou seja, 4.900 não perderiam
a vida, anualmente, se as condições
pessoais e os serviços de atenção à
saúde fossem melhores.

Um escândalo de saúde pública
que não costuma freqüentar as

manchetes dos jornais e que não recebe
a devida atenção das autoridades' do
país. E a cada uma dessas mortes, a.

situação .social se deteriora

rapidamente, porque atingem
priIicipalmente famílias de baixa renda

que, sem a presença da mãe, costumam
se desintegrar rapidamente"
expulsando para as ruas, em idade

precoce; meninos e meninas - órfãos
.
da cidadania.

Dados do Instituto Médico Legal
de São Paulo (1993) revelam que
11,2% das mulheres assassinadas
foram mortas durante � gravidez ou no
puerpério. Rosiska Oliveira,'
coordenadora do Conselho Nacional
deMulheres, levanta a hipótese de que
"freqüentemente a violência doméstica

começa-durante a gravidez porque este

estado abala o sentimento de virilidade
masculina, seja em relação a sua

impotência de gênero, seja sobre a

dúvida em relação a paternidade".
Miriam Grossi, do Departamento

de Antropologia da Ufsc, acrescenta
que "dados similares são apontados no
relatório da Americas Watch que ao

se referir com perplexidade
ao fato observa que os

.'

órgãos preferenciais de agressão são
.

o ventre, os seios e a vagina das
vítimas".

"Os índices de morte materna no
.

Brasil são 30 vezes maiores do' que
nos países desenvolvidos", informa
Heloisa Peixoto, técnica da Secretaria
Estadual da Saúde. Enquanto o país
tem um risco igual a 141 óbitos
maternos para cada 1 mil nascidos

vivos. no Canadá é de apenas 4 por
. mil. Em 1993, de acordo com as

estatísticas oficiais, morreram 46
mulheres residentes em Santa

Catarina, por problemas ligados à

gestação, parto e puerpério, o que
representa um coeficiente de

aproximadamente 50 óbitos maternos

para cada 100 mil nascidos vivos.
Em 1990, na 23a Conferência

Panamericana de Saúde, o Brasil
firmou compromisso de reduzir a
mortalidade materna em 50% até o

ano 2000, o que desencadeou a

realização de seminários que
buscam estratégicas para a

implantação de Sistemas de

Vigilância Epidemiológica da
Mortalidade Materna. "Atualmente,
existem no Brasil 13 Comitês
oficialmente implantados, que
elaboram estratégias de intervenção
que propiciem a redução da
mortalidade materna", informa
Heloisa Peixoto.
Texto Publicado originalmente no DIÁRIO
CATAIUNENSE, em 3 de julho de 1.996.

LAVAÇÃO·
STOPCAR

Curitibanos sediará

prova do Estadual
de Enduro

O município de Curitibanos (SC)
estará realizando nos dias 24 e 25 de agosto,
prova de enduro, que deverá reunir grande
números de pilotos de todo o Estado.

A prova é válida pela V Etapa do

Campeonato Catarinense de Enduro e da V

Copa Vale do Rio Uruguai, Haverá

premiação para os dois campeonatos. Três
categorias estarão em disputa: Mâster,
Sênior e Júnior:

.

O Pé na Lama Trail Clube, entidade
responsável pela realização da competição
espera que aproximadamente 80 pilotos
participem da prova. .

,

As inscrições deverão ser feitas no dia
24 (sábado), até as 18 horas na Chopperia e

Pizzaria Brega & Chique, no centro de

Curitibanos, ou ainda poderão ser.

confirmadas através do fone (049) 241-0542.
A largada acontece no domingo as 9 joras,
em frente ao local das inscrições.

O sorteio de largada acontece as 19:30
horas no Parque Pouso do Tropeiro, onde
os organizadores estarão oferecendo,
gratuitamente, churrasco para cada piloto (e
um-acompanhante),

.

Denominada II Enduro Cidade de

Curitibanos, a prova terá percurso de

aproximadamente 13 O quilômetros,
percorrendo trilhas pelo, interior dos

municípios de Curitibanos ,e São Cristovão
do Sul. A chegada, está prevista para as 15
horas.

Maiores informações poderão ser

adquiridas com Túlio Fauth (04? 983-4351),
Perego Motos (049 241-0542) ou Jornal A
Semana (049 245-1711).

-A certeza de que seu carro será tratado

com muito carinho
LAVAGEM GÉRAL RS 9,00
LAVAGEM MOTOR. RS 6,00
LAVAGEM EM BAlXO RS 15,00
PULVERIZAÇÃO RS 15,00
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ADVOCACIA
Dr. ÍTALO TOMASELLI

OAB/se 10:029
Rua Anna Garibaldi, 581 - Fone: 422-4829

Joinville - Santa Catarina

Consuttas - Elaboração e

Alteração de Contrato· Despejos
Indenização por Acidente de Trânsito
de Trabalho - Separações - Divorcio
Guarda e responsabilidade de filhos

Alimentos - lnventártos
Investigação de Paternidade

. Adoções - Separação de Corpos
Partilha de Bens - Testamentos

Cobranças - Usucapião
Busca e apreenção
Revisão de aluguéis.
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IMÓVEIS DA COHAB - VEREADOR
SUGEJJ.E,ENTREGA PO SORTEIO

.1

Citando como exemplo a Cohab do
Paraná, que adotou esta medida, o vereador
Nelson Quirino está sugerindo que o critério do
sorteio público seja adotado também em Santa
Catarina. Definido os candidatos, através de
critérios já estabelecidos, como situação sócio
econômica, a Cohab faria um sorteiodos imóveis
entre os candidatos que preencheram todos os

.

pré-requisitos. O sorteio seria realizado em data
e local pré-determinado. "Além de ser altamente
democrática, essa proposição demonstra
seriedade do sistema, o que permite uma maior
credibilidade junto à população", justificou
Nelson Quirino.

TELEFONE PÚBliCO
João Pessoa Machado �MDB) solicitou

à Telesc a instalação de um telefone público na
RuaWillyTilp, em frente àMerceariaWilly Tilp,
bairro Nova Brasilia. o vereador encaminhou
junto com a indicação um extenso abaixo-

. assinado dos moradores daquela região. A
mercearia fica localizada no numero 1.050.

TELEFONE PÚBLICO
João Luiz Sdrigotti (PMDB) solicitou à

Telesc a instalação de um telefone público no Bar
e Lanchonete do Pedro, localizado na Estrada
Vigorelli, ponto final do ônibus do Cubatão; e

. também no Mercado Max Pruner, localizado na

rua Max Pruner 528� bairro Jarivatuba. Ademir
Machado (pMDB) solicitou um telefone público
em frente ao Pronto Atendimento 24 Horas, no
bairro Itaúm. Nelson Quirino (PSOB) solicita
telefone público no Bar e Mercearia Teté, no
loteamento Palmares, bairro João Costa; e em

frente à KG do bairro VIla Nova.

PAVIMENTAÇÃO
VIlson Renzetti (PPB) teve aprovado um

pedido de informação que solicita cópia das fichas
de adesão referente à pavimentação das ruas Turvo
e Francisco Gomes de Oliveira., bairro Iririú. No
mesmo documento, Renzetti solicita uma cópia do
edital de contribÚição de melhoria das referidas
ruas. Hercílio Rohrbaeher (PFL), solicita
asfaltamento das ruas Santa Luzia, Lauro.
Schroeder e Jacutinga, bairro Aventureiro, as quais
fazem parte do trajeto da linha de ônibus Emilio
Landman.GuiIherme Voss, Líder da Bancada do
PPB, . solicita pavimentação na rua senador.
Petrônio Portela, bairro Bom Retiro; que possui
um fluxo intenso de veículos, entre eles os

chamados "veículos pesados" que passam das
empresas Embraco, Metalúrgica Vitória, entre
outros. Nelson Quirino solicita asfaltamento das
ruas Honório Benvenutti, bairro VIla Nova.

VALORIZAÇÃO DO PROFESSOR
NestorWeStrupp (PFL) encaminoumoção

-

ao governador Paulo Afonso Vieira, com cópias
ao secretário estadual da educação e desporto,
João BatistaMatos, solicitando uma remuneração

. mais justa, pontualidade no recebimento dos
salários aos -professores da rede estadual. No

. PROTEÇÃO NA AVENIDA BeIRA-RIOoficio, o presidente da Câmara de Vereadores
assinala que o governo do Estado deve dar
"tratamento (aos professores) como profissão de
relevância e transformar o professor como
profissíonal �clusivo e comprometido somente
com a. educação, tendo - por conseqüência -

remuneração a altura de um profissional
qualificado e aumento de salário com reposição
das perdas salariais".

Getúlio Ferreira (PPB) sugeriu a
. construção de muretas de proteção ao longo das
vias que margeiam o rio Cachoeira. Na indicação
encaminhada à Prefeitura, e que foi aprovada esta

semana, ele sugere que elas sejam construídas
em ambos os lados, "principalmente nos pontos
de maior sinuosidade". Ele lembra que esta

proteção, principalmente na Avenida Beira-Rio,

evitará
<

futuros acidentes iguais aquele que
vitimou quatro jovens recentemente.
"Convém lembrarque as muretas de proteção,"
como as construídas naBR-280, sobre o canal
do linguado, têm evitado que veículos em

velocidade sejam projetados nas águas",
concluiu Getúlio Ferreira.

MELHORIAS NO AVE!VTURElRO

Jorge Monenari (PFL) solicitou a'
tubulação, alargamento, ensaibramento e

pauo1amento da rua Francisca Cardoso, bairro
Aventureiro; limpeza das valas,
ensaibramento e pattolamento das ruas do
loteamento São Francisco de Assis, Jardim
Paraíso; e álargamento e ensaibramento do
canjinho particular do Sr. Cardoso; ao �o
da panificadora Plaza no bairro :Áventureiro.

AGRICULTURA

Subsidios aos Agricultores

O Vereador Odir Nunes (PFL) Solicita
.. à Prefeitura que coloque à disposição dos .

agricultores, com preços subsidiados, o
aluguel de maquinários para preparação da
terra antes do plantio. Ele lembra que depois
da desativação da Cooperativa de
Mecanização Agrícola Dona Francisca,

.

muitos agricultores passaram a encontrar
dificuldades na preparação de suas terras (arar
e gradear) antes do' plantio. "A maior
dificuldade é o alto preço cobrado pelas
pessoas que prestam tal serviço", afumouQdir
Nunes. "Entendemos que a Pr�Jtu,ta, através
da Fundação Munícipal 25 clt Julho, deveria
praticar tal benefícios, como aquela
subvenção para executar serviços para
psicultura e tantos outros" justificou ele em

sua moção apresentada na sessão da última
terça-feira.

-

A Câmara de Vereadores de Joinville insta/ou uma uma eletrônicapara que todos possam aprender a votar com segun
Umfuncionário está à disposição de quemquer tomar conhecimento deta nova realidade eleitoral, já que apartir deste ano
todas as eleições serão feitas eletrônicamente. É importa=te o eleitor levar o número do candidato a vereador.
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